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令和５年１２月宇土市議会定例会 質疑・一般質問 

【日程】 

令和５年１２月４日（月） 中野議員、浦本議員、佐美三議員、今中議員 

      １２月５日（火） 宮原議員、樫﨑議員、野口議員 

      １２月６日（水） 中口議員、福田議員、土黒議員 

発言順 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

１ (1) 小中学校における熱中症対策について 

 要旨 

 ① 熱中症予防・対策に有効とされている深部体温を下げるこ

とができる冷水機の小中学校への設置状況は。 

② 小中学校への冷水器の導入は、子どもたちの熱中症対策と

して有効であり、特にボトル給水型冷水機は感染症防止や

プラスチックごみ削減意識の高揚を図る教育的観点から

も有効と思慮するが、導入についてのお考えは。 

 

 

教育部長 

 

教育長 

中野洋一議員 

(2) ふるさと納税について 

 要旨 

① 現在、宇土市のふるさと納税は、どのような種類の返礼品

があるのか現状をお伺いしたい。 

② 「体験型ふるさと納税」に注目が集まっているが、実際に

本市に来てもらい、魅力をダイレクトに伝えることは、交

流人口の増加などに繋がると思慮するが、「体験型ふるさ

と納税」の返礼品協力事業者を募ってはどうか。 

経済部長 

(3) 立岡自然公園の管理について 

 要旨 

① 立岡自然公園は、県内有数の桜の名所として有名。しかし、

つつじも多く植樹されており、しっかり管理すれば３月の

桜から５月のつつじまで観光に来られる方で交流人口増

加が図れるのではないか。また公園周辺に店舗があまりな

いことから屋台やキッチンカー等を公園内に出店できな

いか。 

経済部長 

(4) 子育て世代の移住・定住について 

 要旨 

① 現在、本市で行っている子育て世代の移住・定住に繋がる

ような制度についてお伺いしたい。 

② 子育て世代の４割が、地方移住に興味がある中、その移住

理由の上位に「自治体独自の子育て支援制度」などがあり、

移住への判断材料になっている。子育て世代が、移住・定

住をしたくなるような本市独自の子育て世代への支援制

度の拡充や子育て環境の整備について、市長のお考えを伺

いたい。 

 

 

企画財政部長 

 

市長 
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２ (1) 男女共同参画社会の推進について 

 要旨 

① 男女共同参画に関する市民意識調査報告書の結果を踏ま

えて、どのような施策があるか伺いたい。 

② 熊本県が取り組んでいる「よかボス宣言」、宇土市長も宣

言されている。現在、市内 16企業が宣言されているが、

働きやすい環境づくりを進めるため、企業へ積極的に参画

を働きかけているか伺いたい。 

③ 2023年のジェンダーギャップ指数が世界 125位で過去最

低と言われている。女性の活躍が声高に叫ばれているが、

女性の活躍とは何を持って活躍と考えているか伺いたい。 

 

 

総務部長 

 

市長 

 

 

 

総務部長 

浦本晴美議員 

(2) 防災計画の進捗と防災訓練について 

 要旨 

① 防災・復興の政策方針を決定する場面で、男女が参画する

ことの必要性が言われている。現在、防災に関する政策・

方針決定の場への女性参画についてどのような状況か。 

② 宇土マリーナで開催された防災訓練について、市民の方数

名から知らなかった、参加したかったというお声をいただ

いた。関係団体の訓練で一般市民は対象ではないのか、ま

た全国的に 9/1は防災の日。宇土市防災の日を設ける計画

はないか伺いたい。 

③ 本市地域防災計画書の中で、「熊本地震では既存の災害時

マニュアル等では対応が出来ず多くの課題が明らかとな

った」とある。多くの課題を解決し新しいマニュアルは作

られているか、またどのような課題があったのか、伺いた

い。 

総務部長 

３ (1) 職員数について 

要旨 

① 宇土市定員適正化計画について 

・第 6次の達成状況と職員数の推移 

  新規採用者・退職者及びメンタル面の不調による休職者数 

・第 7次の計画概要 

② 類似団体及び県下 14市における職員数の現状について 

・類似団体における 1万人当たりの職員数 

・県下 14市における 1万人当たりの職員数 

・宇城管内 3市町における正職員と会計年度任用職員の比率 

総務部長 佐美三洋議員 

(2) 地区別職員数について 

 要旨 

① 市内地区別職員数について 

・居住実態に基づく職員数（地区別・市外含む） 

総務部長 
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(3) 職員居住地の偏り（東多西少）への対応、及び根本的に少

ない職員数の改善について 

要旨 

① 地区別職員数の偏りについて 

・職員が当該地区に居住していることの重要性及び東多西少

の現状をどう捉えるか。 

・地区別の偏り解消に向けた取組について 

② 総じて、社会情勢の変化、住民ニーズの多様化、新規政策

に対応するためには、現員数では無理が生じているので

は。計画以上の増員、前倒しの必要性について 

市長 

４ (1) 学校教育について 

要旨 

① 在籍クラスの教室に入れない子ども達の対応について 

② コロナ 5類後の給食について 

教育長 今中真之助議員 

(2) 学校以外の教育機会の確保に対する取組について 

 要旨 

① 義務教育の段階における普通教育に相当する教育の機会

の確保等に関する法律（教育機会確保法）について 

② ホームスクーリングについて 

③ ほっとスペースについて 

教育長 

(3) 歴史の継承について 

要旨 

① 古代船「海王」の維持について 

② 寛政の大津波について 

教育長 

５ (1) 網田地区での総合防災訓練について 

 要旨 

① 主な訓練内容と成果について 

② 今後の訓練計画について 

総務部長 宮原雄一議員 

(2) 避難行動要支援者等支援体制について 

 要旨 

① 避難行動要支援者名簿の作成について 

② 避難行動要支援者情報の取扱いについて 

③ 社会福祉施設等の要支援者避難行動計画について 

 

 

健康福祉部長 

総務部長 

健康福祉部長 

総務部長 

(3) 備蓄倉庫及び備蓄品の整備について 

 要旨 

① ７地区の備蓄倉庫及び備蓄品の整備状況について 

② 非常食の備蓄状況について 

③ 非常食の賞味期限切れの取扱いについて 

総務部長 
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６ (1) 高齢者支援対策 

要旨 

① 災害時、お年寄りや障害がある人など自力で避難するのが

難しい人については、一人ひとりの避難を支援する計画の

作成が自治体に求められているが本市では。 

 

 

総務部長 

健康福祉部長 

樫﨑政治議員 

(2) 職員等の交通事故防止対策  

要旨 

 ① 公用車による交通事故防止対策及び運行管理について 

・公用車の保有台数に対して、過去５年間の事故発生件数と

事故割合について 

・事故の事務処理の方法と年度別損害賠償額及び車両支払額 

・運行開始前の始業点検は行われているのか。 

・整備車検は適切に行われているか。 

・安全運転管理者は適切に選任されているか。 

・公務中の事故に対してペナルティーはあるのか。 

② 朝から公用車を運転する場合、飲酒運転防止のため飲酒チ

ェッカーでチェックを義務づけているか。 

③ 職員の通勤車両交通事故防止対策について 

・通勤中の事故防止対策はどのようになっているのか。通勤

許可証は取り付けてあるのか。 

・駐車設備の提供や通勤費の支給はあるのか。 

・公用車がない場合通勤車を業務に使う場合があるのか。ま

た、自家用車を公務に使う時の規定はあるのか。 

④ リスクマネジメント徹底のためのマイカー通勤管理規程

について 

⑤ 委託業者による交通事故防止対策について 

・委託業者の車の台数及び委託中の事故に関しての扱いはど

のようになっているか。事故報告の義務は。 

⑥ 公務中は車に運転手のネームプレートを取り付けては。 

 

 

総務部長 

 

 

 

 

 

 

 

総務部長 

 

総務部長 

 

 

 

 

 

総務部長 

 

企画財政部長 

 

 

総務部長 

７ (1) 図書館の活用 

要旨 

① 大人の図書と子どもの図書の分離と統合について 

② 子どもの本への興味について 

③ 閉架図書と一般貸出し図書の区別と活用について 

④ デジタル図書、映像図書、絵画等の貸出しについて 

⑤ 図書館が実施する活動ではない、市民が中心となる図書館

活性化のコミュニティづくりについて 

教育部長 野口修一議員 
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(2) 郷土史と地域学 

 要旨 

① 郷土史調査の現状について 

② 宇土の今昔百ものがたりの使い道について 

③ ７地区の地域学の取組について 

④ 高校・大学の歴史研究グループとの連携について 

⑤ 縄文遺跡の実態と発掘・活用について 

教育部長 

(3) 国際性・多様性 

 要旨 

① 宇土市に在住する外国籍の人たちについて 

② 外国籍の人たちから見た宇土市の住みやすさについて 

③ 市民窓口対応における国際性について 

④ 市立図書館の外国書籍の現状について 

⑤ 同性婚の理解と生活者支援としてのパートナーシップ制

度について 

 

 

市民環境部長 

企画財政部長 

市民環境部長 

教育部長 

総務部長 

市長 

８ (1) 船場橋を拠点とした景観保全対策について 

要旨 

①船場橋界隈資源の状況と対策について 

・「市の天然記念物榎群」の保存・保護対策について 

・船場川両岸の植樹帯の整備・改修について 

・植樹帯に関する教育委員会としての見解について 

 

 

 

教育部長 

教育部長 

教育長 

中口俊宏議員 

(2) 宇土市ジュニアスポーツ応援委員会の設立に関する要望事

項の進捗状況について 

 要旨 

 ① スポーツ大会補助金の現状について 

② スポーツ指導者の育成・支援について 

教育部長 

(3) 安全・安心なまちづくりについて 

 要旨 

① 令和４年度の交通環境整備の実施状況について 

・本市独自での実施状況について 

・宇城警察署への交通規制等の要望と通学路（交通安全プロ

グラム）の改修状況について 

市民環境部長 

９ (1) 物価高騰対策について 

要旨 

① 経済対策での地方創生臨時交付金（重点交付金）や特別交

付税措置はどの程度交付されるか。 

② 小中学校の給食費、保育園の副食費の更なる支援と無償化

の検討はできないか。 

③ 厳しい状況にある介護・医療施設などに対する支援につい

て 

④ 農業・漁業・中小事業者への支援について 

 

 

企画財政部長 

 

教育部長 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

 

経済部長 

福田慧一議員 
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(2) 水道事業の経営改善について 

 要旨 

① 過去３年間の有収率と令和４年度の有収率減少の原因と

減少による損失はどうなっているか。 

② 老朽管の状況と漏水対策について 

建設部長 

(3) 国民健康保険について 

 要旨 

① 所得階層ごとの世帯数と過去３年間の収納率、滞納額につ

いて 

② 国民健康保険法第７７条と第４４条による減免申請につ

いて 

③ 資格証明書・短期保険証の交付状況と留め置き数について 

市民環境部長 

(4) 保育所の利用状況と職員の処遇改善について 

 要旨 

① 保育所の利用状況と待機児童の解消について 

② 各保育所の配置基準に対する保育士の配置状況と正・臨時

保育士の配置はどうなっているか。 

③ 保育士の配置基準の見直しと処遇改善について 

健康福祉部長 

１０ (1) 宇土市のこれまでの行政視察受入実績から見る、他市町村

から見た宇土市の特徴について 

 要旨 

① 他自治体から見た「熊本地震に関する行政対応」について 

② 他自治体から見た「大学との連携協力事業」について 

 

 

 

総務部長 

企画財政部長 

土黒功司議員 

(2)  自治体 DXの取組について 

 要旨 

① 自治体 DXの推進に向けた体制・予算について 

② 自治体 DXの実現に向けたビジョンの策定・業務の進め方

について 

③ 公文書・文書管理システムの電子決裁、宇土市の各種条例

の現状、これらの今後の進め方について 

④ 情報発信について 

 

 

企画財政部長 

企画財政部長 

 

総務部長 

 

総務部長 

(3) 自主防災組織の取組について 

 要旨 

① 自主防災組織の平時の活動推進について 

総務部長 

※質問内容・答弁者は変更になる場合があります。 


